
Protokoll 
Jahreshauptversammlung 2017 des Lauftreff Gruiten-Neandertal e.V. 

30.03.2017, 19.30 Uhr, Ende 20.50 Uhr Gemeindehaus Wuppertal-Schöller 
 
TOP 1 Begrüßung 

Der Vorsitzende Jörg Lohmann eröffnet die Jahreshauptversammlung (JHV) 2017 um 19.35h. Er 
begrüßt die Teilnehmer und dankt für das zahlreiche Erscheinen. Er stellt fest, dass die Einladung zur 
ordentlichen Jahreshauptversammlung, gemäß der gültigen Satzung, ordnungsgemäß erfolgt ist. Jörg 
Lohmann stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

 
TOP 2 Wahl des Protokollführers 

Otto Höpfner wurde mit 31 Stimmen und ohne Gegenstimme gewählt und hat die Wahl- wie immer 
angenommen. 

 
TOP 3 Verlesen des Protokolls 2016 

Wie in den Vorjahren wurden die Protokolle der ordentlichen Jahreshauptversammlung 2016 und der 
außerordentlichen Mitgliederversammlung 2016, in Textform, an alle Vereinsmitglieder gesandt und 
im geschützten Mitgliederbereich der Internetseite veröffentlicht. Da es bis heute keine Einwände 
gibt, sind die Protokolle genehmigt. 

 
TOP 4 Bericht des Vorsitzenden 

- Aktuelle Mitgliederzahl: 142, Stand 30.03.2017 
- Dank an alle Mitglieder für die Unterstützung der Lauftreffarbeit! Nur durch Euer anhaltendes 

Engagement ist der Lauftreffbetrieb und die Durchführung der Lauftreffarbeit auf einem so hohen 
Standard, wie dem unsern, möglich! 

- Lauftreffausflug 2016  
„Industriedenkmäler“ 
Die Bildungsreise durch‘s Ruhrgebiet hatte viel zu bieten: vom Spaziergang durch die Hattinger 
Altstadt mit Brauereibesuch und Frühstück, der Jahrhunderthalle in Bochum, dem Museum „Strom 
und Leben“ und dem Förderturm der Zeche „Nordstern“ in Gelsenkirchen, bis zum Besuch des 
Gasometers in Oberhausen und der abschießenden Grillveranstaltung beim Bauern Bröcker. Sehr 
interessant und bestens organisiert! Danke an Klaus und Otto! 

- Der Verein unterstützte auch wieder die Teilnahme an unseren Traditionsvolksläufen „Martinslauf“ 
und „Neandertallauf“ mit der Übernahme der Meldegebühren der Vereinsmitglieder.   
Am Neandertallauf nahmen diesmal 20 „Neandertaler/innen“ teil. Neben vielen persönlichen 
Erfolgen, einigen von uns auf den ersten Plätzen ihrer AK, landete auch ein Gesamtsieg bei uns: 
Laura errang den Gesamtsieg in der weiblichen U20! Herzlichen Glückwunsch!  
Leider bleibt festzustellen, dass die Zahl der an den o.g. Läufen teilnehmenden Neandertalern in den 
letzten Jahren stets gesunken ist. Noch vor ein paar Jahren traten wir dort als größte teilnehmende 
Mannschaft auf! Schade, dass das nicht mehr so ist. Ob dieser Teilnehmerschwund auf die 
geänderten Anmelderegularien oder den seit einigen Jahren gültigen Staffelpreisen zurückzuführen 
ist, bleibt unklar. 

- Im Vereinsjahr 2016 bestand - aus der JHV 2015 - noch immer der Auftrag an den Vorstand, sich bzgl. 
dem Abschluss einer Nichtmitgliederversicherung zu befassen und diese ggf. abzuschließen. Dieser 
Vorgang entpuppte sich als deutlich umfangreicher, als anfangs gedacht. Er beinhaltete die Punkte: 
Neufassung und Beschluss der neuen Satzung, Eintragung ins Vereinsregister, erneute Anerkennung 
der Gemeinnützigkeit beim FA, Eintragung der neuen Vorstandsmitglieder im Vereinsregister und – 
letztendlich – Abschluss der Nichtmitgliederversicherung, als Erweiterung unserer bereits 
bestehenden Versicherungen über die Sporthilfe NRW. Seit dem 01.10.2016 sind jetzt auch alle nicht 
im Verein organisierten Sportlerinnen und Sportler, die an einem unserer Sportangeboten 
teilnehmen, in den Sparten Unfall, Haftpflicht, Rechtsschutz und Krankenversicherung, vom Betreten 
der Sportstätte bis zum Ende der Sportveranstaltung/dem Verlassen der Sportstätte und auf dem 
direkten Rückweg nach Hause, versichert. Der Jahresbeitrag für diese Erweiterung begründet sich 
auf die Anzahl der Vereinsmitglieder und beträgt 86,77 € pro Jahr. 

- Im September 2016 meldete sich der Beitragsservice des „ARD ZDF Deutschlandradio“ bei uns. 
Anscheinend hat man das Vereinsregister durchforstet und dabei festgestellt, dass der Lauftreff 
Gruiten-Neandertal e.V. existiert, aber keinen Rundfunkbeitrag entrichtet. Da wir aber keine 
eigenständige Betriebsstätte, keine Ferienzimmer und –wohnungen betreiben und keine 



Dienstfahrzeuge unterhalten, mussten wir uns anmelden, wurden aber vom Rundfunkbeitrag 
freigestellt. 

- Ganz aktuell: Zur Zeit arbeiten wir daran, die Betreuerinnen und Betreuer mit neuen Erste Hilfe 
Taschen bzw. mit neuem Tascheninhalt auszustatten.  

 
TOP 5 Bericht des Lauftreffleiters 

Ich möchte mich bei allen Lauftreffteilnehmern für das gute Miteinander im letzten Jahr bedanken. 
Speziellen Dank an:  
Unsere Betreuer, ohne deren Einsatz das hervorragende Angebot unseres Lauftreffs nicht gegeben 
wäre!  
 
- Veränderung im Betreuerbereich: 
 Läufer: 
 Zugänge: 
 Ralf Krapp, Ralf Schefzig 
 Abgänge: 
 Gabi Orelio 
 

Walker: 
 Zugänge: 
 Gabi Orelio 
 Abgänge:  
   keine  
 

Ralf Krapp hatte am 29.03.2017 seinen ersten Einsatz, Ralf Schefzig hat am 31.03.2017 seinen ersten 
offiziellen Einsatz. Ich freue mich, die Zwei als Betreuer willkommen zu heißen und wünsche ihnen 
viel Spaß bei ihrer neuen Aufgabe. 
Vielen Dank auch an Gabi, die aus gesundheitlichen Gründen als Laufbetreuerin aufhört, dafür aber 
als Walkbetreuerin weitermacht.  

 Somit haben wir zurzeit 47 Betreuer (13 Walker, 34 Läufer).  
- Marathongruppe 2016: 
 Unsere Marathoneinsteigergruppe war im letzten Frühjahr in Düsseldorf und bei verschiedenen 

anderen Veranstaltungen erfolgreich. 
- Marathongruppe 2017: 
 Die Marathoneinsteiger haben sich wieder den Düsseldorf –Marathon, am 30.04.2017 und den 

VivaWest-Marathon drei Wochen später  zum Ziel gesetzt. 
 Einsteiger 2016: 
- Am 04.04.2016 startete die Einsteigergruppe 2016 unter der Leitung von Gabi Orelio, Brigitte 

Schmitz und Kurt Wieland. Es kamen rund 34 Einsteiger. 
 Die Laufabzeichenabnahme war am 24.06.2016. 
- Einsteiger 2017: 

Am 27.03.2017 startete die Einsteigergruppe  unter der Leitung von Petra Schultze und Kurt Wieland.  
 Es waren 38 Einsteiger am Start 
 Für die durch eine OP ausgefallene Brigitte Schmitz sind nach Verfügbarkeit Birgit Schneiderath und 

Giuseppe Zanoni eingesprungen.  
 Auch weitere Betreuer haben bei Engpässen ihre Unterstützung zugesagt. 
 Danke an alle. 
 Der Termin für den Info-Abend der Einsteigergruppe ist der 24.04.2017 im Sportheim Gruiten. Auch 

in diesem Jahr wird uns Laufsport Bunert zur Seite stehen. 
- Laufabzeichenabnahme mit geselligem Beisammensein ist am 30.06.2017. 
 Auf beide Veranstaltungen wird nochmal zeitnah hingewiesen. 
- Leider gab es auch in diesem Jahr wieder einen Unfall mit Armbruch. Gerd Mittreiter fiel über eine 

schlecht zu erkennende Bodenhülse. Nach Meldung dieser Gefahrenstelle an den Kreisbauhof wurde 
diese Hülse umgehend entfernt. 

 Leider kann man nicht alle Gefahrenstellen ausschalten, hochstehende Steine und Wurzeln gibt es 
auf allen unseren Wegen und können beim besten Willen nicht umgangen werden. Deshalb ist es 
wichtig, dass die vom Betreuer angesagten Warnungen vor Hindernissen auch in der Gruppe 
(besonders bei großen Gruppen) weitergegeben werden. 



 Auch der Betreuer kann Hindernisse übersehen, bei jedem Lauf ist daher auch Eigenverantwortung 
gefragt. 

- Gastläufer 
 Wir hatten im letzten Jahr mehrere Asylsuchende als Gastläufer.  
 Leider ist diese Aktion trotz aller Bemühungen unsererseits eingeschlafen. 
- Laufabende 
 Obwohl in diesem Winter nur wenige  Laufabende witterungsbedingt abgesagt werden mussten, 

waren in der dunklen Jahreszeit doch deutlich weniger Läufer und Walker am Start. 
 Dadurch kamen nicht immer alle gewünschten Gruppen zusammen und es wurde zusammengelegt. 
 Diese Gruppen  wurden so gebildet, dass auch für schwächere Läufer eine Teilnahmemöglichkeit 

bestand. 
- Leider ist die W7 in letzter Zeit häufig unterbesetzt, das könnte letztendlich zu Ausfällen führen. 
 Man würde sich über etwas mehr Zuspruch sehr freuen. 
 Sollten sich Gruppen aufgrund von ungünstigen Witterungsbedingungen intern absprechen, nicht zu 

kommen, sollte man auch den Betreuer benachrichtigen. Zum Beispiel Eckhard ist im letzten Winter 
dreimal hintereinander vergebens erschienen. 

- Eventuell wird der Lauftreff noch vor Ort, z.B. bei plötzlichen Starkregen,  offiziell abgesagt. 
 Sollten sich in diesem Fall doch noch Läufer zusammen tun, werden diese auch ohne 

Warmlaufrunden und Gymnastik starten. 
 Deshalb sollte jeder, der unter allen Umständen mitlaufen möchte, pünktlich sein. 
 Bei Problemen, Fragen oder Anregungen stehen alle Betreuer und natürlich auch ich jederzeit zur 

Verfügung. 
 
In diesem Sinne, weiterhin viel Spaß an unseren gemeinsamen Aktivitäten. 

 
TOP 6 Bericht des Schatzmeisters 
 Der Schatzmeister verlas seinen Kassenbericht und betonte, dass der Verein auf  gesunden Beinen 
 steht. Zahlen über Ein- und Ausgaben können beim Schatzmeister auf Wunsch eingesehen werden. Er 
 bat nochmals darum Kontoveränderungen unbedingt mitzuteilen. 
 
TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 
 Dietmar Scholten teilte mit, dass die Kasse am 19.03.2017 geprüft wurde. Dem Schatzmeister wurde 
 eine perfekte Kassenführung bescheinigt. 
 
TOP 8 Genehmigung der Jahresrechnung 2016 
 Die vom Schatzmeister vorgelegte Jahresrechnung  wurde mit 30 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
TOP 9 Entlastung des Vorstandes 
 Der Vorsitzende Jörg Lohmann bittet die Vereinsmitglieder um die Entlastung des Vorstandes. 
 Der Vorstand wurde mit 26 Stimmen und keinen Gegenstimmen entlastet. 
 
TOP 10 Genehmigung des Haushaltsplans für 2017 
 Der vom Schatzmeister vorgelegte Haushaltsplan wurde mit 30 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
TOP 11 Vorstandswahlen 

Nachdem im letzten Jahr die Vorstandposten vom Lauftreffleiter und Schriftführer besetzt wurden, 
stehen in diesem Jahr der Vorsitzende, der 2. Vorsitzende und der Schatzmeister zur Wahl an. 
 
Da keiner der Anwesenden die Durchführung einer geheimen Wahl fordert, werden die folgenden 
Wahlen in Form von offenen Wahlen durchgeführt. 
Aus den anwesenden Vereinsmitgliedern wird eine Wiederwahl der drei Amtsinhaber im Block 
vorgeschlagen. 
Dieser Vorschlag wird mit 26 Ja-Stimmen und keiner Gegenstimme angenommen. 
 
Jörg Lohmann befragt den 2. Vorsitzenden – Frank Orelio- und den Schatzmeister – Eckhard Ochs- ob 
sie sich erneut zur Wahl für ihre Posten zur Verfügung stellen. Beide stimmen zu. 
 



Jörg Lohmann stellt sich ebenfalls für eine Wiederwahl zur Verfügung, gibt jedoch folgendes zu 
Bedenken: 
„Wie ihr alle wisst, hat sich, seit meiner Wahl zum Vereinsvorsitzenden in der JHV 2014, einiges in 
meinem Leben verändert. Mein Gesundheitszustand lässt mir seit fast zwei Jahren keine Teilnahme an 
unseren Vereinsaktivitäten zu. Ich weiß zum heutigen Zeitpunkt auch nicht, ob und was sich an diesem 
Zustand in Zukunft verändern wird. Ich habe diesen Posten in den letzten Jahren sehr gerne 
wahrgenommen, bedenkt aber: Wenn ihr in Betracht zieht auch jetzt gleich die Hand für mich zu 
heben, wählt ihr Euch einen Vereinsvorsitzenden aus, der nicht wirklich am Sportgeschehen des 
Vereins teilnehmen kann!“ 
Wahlergebnis: Jörg Lohmann, Frank Orelio und Eckhard Ochs werden mit 28 Stimmen in ihre Ämter 
wiedergewählt.  
Jörg Lohmann nimmt die Wahl zum Vorsitzenden an. Frank Orelio nimmt die Wahl zum zweiten 
Vorsitzenden an. Eckhard Ochs nimmt die Wahl zum Schatzmeister an. 
Jörg Lohmann bedankt sich bei Herrn Orelio und wünscht ihm weiterhin viel Erfolg für seine Tätigkeit 
im Vereinsvorstand. 
Jörg Lohmann bedankt sich bei Herrn Ochs und wünscht ihm weiterhin viel Erfolg für seine Tätigkeit im 
Vereinsvorstand. 
Frank Orelio bedankt sich bei Jörg Lohmann und wünscht ihm weiterhin viel Erfolg für seine Tätigkeit 
im Verein. 

 
TOP 12 Wahl eines Kassenprüfers 

Entsprechend der Satzung §13 wird die Kassenprüfung von zwei Kassenprüfern/-innen durchgeführt. 
Dazu wählt die Mitgliederversammlung in geraden Jahren eine/n Kassenprüfer/in und eine/n 
Ersatzkassenprüfer/in und in ungeraden Jahren den/die zweite/n Kassenprüfer/in. 
Da wir uns in einem ungeraden Jahr befinden, stehen ein/e Kassenprüfer/in zur Wahl. 
Wahl der Kassenprüferin / des Kassenprüfers: 
Wahlvorschläge: die Anwesenden schlagen Ulrich Strehl als einzigen zur Wahl vor. Herr Strehl ist nicht 
anwesend, hatte aber vorab seine Bereitschaft für die weitere Ausübung der Tätigkeit als Kassenprüfer 
mündlich dem Vorstand mitgeteilt. 
Wahlergebnis: Ulrich Strehl wird mit 31 Stimmen und keiner Gegenstimme als Kassenprüfer gewählt. 
Ulrich Strehl nimmt die Wahl an. 
 

TOP 13 Lauftreffausflug 2017  
Klaus A. Flieger und Otto geben einen kurzen Überblick über den geplanten Lauftreffausflug in diesem 
Jahr. 
Er steht unter dem Motto „Der schöne Niederrhein“, und wird am 18. Juni 2017 (Abfahrt pünktlich 
8.30 h, Bürgerhausparkplatz) unter Anderem über Gescher, dem Merfelder Bruch und Crange zum 
Grillplatz auf Gut zur Linden führen. 

 Otto bittet um eine zeitnahe Anmeldung, da die vorhandenen 65 Plätze erfahrungsgemäß schnell 
vergriffen sind. 
Er bittet um Überweisung des Kostenbeitrages auf die in der Ausschreibung angegebene 
Bankverbindung. 
Die Ausschreibungen können nach dem offiziellen Ende der JHV abgeholt werden. 

 
TOP 14 Treffpunkt Bürgerhaus 

Dieses Thema steht seit 2012 regelmäßig auf der Tagesordnung der Jahreshauptversammlung. 
Seitdem hat sich einiges im Bezug auf die Vermarktung und Umgestaltung des Bürgerhausgeländes 
getan. Ein wirkliches Enddatum für unsere Nutzung des Bürgerhausparkplatzes als Treffpunkt steht 
aber noch immer nicht fest. 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr des Rates der Stadt Haan hat in seiner 
Sitzung am 29.09.2016 folgenden Beschluss gefasst:  
- Die 39. Änderung des Flächennutzungsplans im Bereich „Bürgerhausareal“ ist gemäß § 2 (1) BauGB 

im Parallelverfahren nach § 8 (3) Satz 1 BauGB aufzustellen. 
- Der städtebaulichen Entwurfsplanung zum Bürgerhausareal wird zugestimmt. Die Unterrichtung der 

Öffentlichkeit wird in Form einer öffentlichen Diskussionsveranstaltung durchgeführt. Die 
Planunterlagen sind auf die Dauer von 14 Tagen öffentlich auszulegen. 

- Die Verwaltung wird beauftragt, auf Basis der Entwurfsplanung und der Vermarktungskriterien 
gemäß der Sitzungsvorlage ein Investorenvergabeverfahren vorzubereiten. 



- Die Planungsunterlagen lagen im Februar, im Amt für Stadtplanung und Bauaufsicht, zur 
Einsichtnahme aus. 

 
TOP 15 Verschiedenes 

- Aktualisierung der Internetseite bzgl. der Einstiegsmöglichkeiten in den Lauftreff, besonders für 
Interessenten am Walken. 

 
 

 
(Jörg Lohmann) 
Vereinsvorsitzender und Leiter der Versammlung 
 
 

 
(Otto Höpfner) 
Protokollführer 
 


